
第５回岩手県特別支援学校技能認定会 報告 
 昨年１１月１０日に行われた技能認定会の結果をお知らせします。内陸県南ブロックには３校参加

し、花巻清風支援学校からは高等部１年生から清掃部門に３名、事務補助部門に３名参加しました。 

 結果は次の通りです。 

 

 

 

 

 

 

先輩の話を聞く会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

昨年１２月３日（金）に、本校高等部の卒業生をお呼びして、高等

部生徒対象に現在の仕事についてと、後輩に伝えたいことなどをお

話していただきました。講師として来てくれたのは、２年前に卒業し

た桐田康平さんと戸巻伶穏さんのお二人です。 
                  初めに、仕事内容や高等部でがんばったことなどスライドを使っ

て二人から話していただきました。そのあとの後輩達からの質問コ

ーナーでは、たくさんの質問に一つ一つ丁寧に答えて頂きました。 

令和 4年１月２８日（金） 

岩手県立花巻清風支援学校 

進路部 第４号 

 

◆清掃部門     初級 １名 

          中級 ２名 
 

◆事務補助部門   初級 １名 

          上級 ２名  

＊技能認定会は、毎日の作業学習等の成果を発揮する

場です。認定会当日に、指示内容を聞いて作業しま

す。指示されたとおりにできるか、また忘れたり困っ

たりした時に、質問相談することができるかなどが試

されます。参加した生徒達は緊張した中、一生懸命頑

張りました。 

技能認定会への出場を通して、生徒が毎日の作業学習等

の成果を発揮し、      評価を得ることで今後の

学習への意欲を喚起する機会とする。 

 

認定会の様子 

参加者の感想 

〈事務補助部門〉E.R さん 

僕の課題は、両手でシールを貼る

ことと最後の報告をすぐにできるよ

うにすることです。良かったことは 

スピードよく三つ折りができたこと

と返事をしっかりしたことです。 

〈清掃部門〉O.Y さん 

 緊張しましたが、頑張りまし

た。反応を早くすることを頑張り

たいです。 

〈清掃部門〉I.Y さん 

 人に見られていると、内容が読み

込めないときがあるので人に見られ

ている状況でもしっかりと頭の中を 

整理することが課題です。 

〈事務補助部門〉A.Y さん 

 最初は緊張して、作業がで

きるかどうか不安でしたが、

できて良かったです。 

 

〈事務補助部門〉O.K さん 

 開会式の言葉をゆっくりと話す

ことができました。挨拶、返事、

報告はできましたが、三つ折りを

するときに何度も折り目をつけて

しまったことと５枚しかできなか

ったことが課題です。 

 

〈清掃部門〉F.T さん 

 テーブル拭きでは最初の枠

取りのところを丁寧にできま

した。時間が掛かったところ

があったので、普段の作業学

習ではスピードを上げるよう

に頑張ります。 



その一部を紹介します。 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                

                                                 

                                                                                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                  

 

 昨年１１月２６日（金）に小学部低学団の保護者を対象に、 

進路学習会を行いました。本校の進路ガイドラインをもとに本校高等部卒業後の進路の 

流れや、働くために必要な力についての説明がありました。一般就労や福祉的就労についての話では、「就労先

の人が求めること」についての具体的な話があり、進路学習会後の感想には、「過去の就労先や進路に関してわ

かりやすく聞かせていただき勉強になった。」「今回の話を聞いて今できること、これから先何を取り組めば良い

のかがわかったので参加して良かった。」「高等部進学に向けて見通しのもてる話が聞けて参考になった。」など

の意見や感想をたくさんいただきました。今後とも進路指導の充実に向けて取り組んで行きたいと思います。進

路のことで不安や心配に思うことがございましたら、ご相談ください。 

 

 

 

 

 

 

 

《桐田さん》 勤務先・・・国立花巻病院（看護助手） 

Q１ やりがいを感じるのはどんなときですか。      

 

Q2 仕事で意識していることは何ですか。     

Q3 仕事で大変なことは何ですか。         

Q4 休みの日は何をしていますか。       

 

Q5  １０年後の自分は・・・？                     

《戸巻さん》 勤務先・・・ワークステーション北上 

Q1  仕事で楽しいことはどんなことですか。  

Q2  今の仕事先を選んだ理由は何ですか。      

Q3 給料の使い道を教えてください。             

Q４ 休みの日はどう過ごしていますか。       

Q５ 10年後の自分は・・・？             

 

 

 

 

 

 

 

 

小学部保護者学習会 

《新しい事業所の紹介》 

 北上市若宮町に、多機能型事業所「ito-いと-」が昨年１１月に誕生しました。「自立訓練」と「就労

継続支援 B型」の２つのサービスを提供し、自立と就労のサポートを行っています。 

 

A1 患者さんとふれ合い患者さんの笑顔を見るとき。 

   責任ある仕事をしていることにやりがいを感じます。 

A2 患者さんを転倒させないよう気をつけています。 

  また、仕事を休まないように意識しています。  

A3 夏場の入浴介助です。とても暑いので大変です。 

A4 車が好きなので、沿岸まで運転して釣りをしたり、 

カメラを最近買ったので、撮影をしたりしています。 

A5 資格をとって、今の職場でステップアップしたいです。 

 A１ 職場の人とコミュニケーションをとっていることです。 

A2 自分に合っていると思ったからです。 

A3 貯金をしています。 

A４ ダンス教室に行ったり、テレビを見たりして過ごして 

います。 

A5 一般就労を目指しているので、一般企業で働いて 

いると思います。 

 

 


